



EsSalud: Marcador al debe

Mientras vemos avances en la prestación clínica, nos informamos del tremendo problema de desabastecimiento de medicinas.

Excelente noticia fue la adjudicación de los hospitales de EsSalud de Chimbo y Piura este último mes de junio. 1,600,000 asegurados se verán beneficiados por estas dos concesiones que demandarán inversiones de aproximadamente S/ 1,200 millones. Siguiendo el caso de éxito de los hospitales Barton y Kaelin de EsSalud, pero bajo un esquema que no incluye los servicios médicos, aunque sí los de apoyo al diagnóstico y mantenimiento general de las infraestructuras, veremos en los próximos años este incremento de capacidad y mejora en la calidad de servicios para el norte del país. Confiamos que pronto vea la luz, finalmente, el ansiado proyecto de la concesión de la Torre Trecca, que está absolutamente maduro y permitiría atender anualmente alrededor de 900,000 consultas externas, 350,000 urgencias, 634,000 lecturas de imágenes y 81,000 evaluaciones de riesgo quirúrgico. Esta decisión está exclusivamente en EsSalud.

Sin embargo, mientras vemos avances en la prestación clínica, nos informamos por la prensa del tremendo problema de desabastecimiento de medicinas y de las pésimas condiciones de almacenamiento en algunos hospitales de la red de EsSalud. Resulta increíble que teniendo un ex-



traordinario operador logístico en SALOG, con una APP que le permitiría gestionar todo al almacenamiento y distribución para Lima e incluso ampliarlo a regiones, sigamos con problemas en este frente que tanto afecta a los asegurados. Tener un operador logístico permite, además, contar con información en tiempo real para comprar lo que realmente se requiere, evitando los inventarios innecesarios y desabastecimientos. Minimiza, por cierto, la necesidad de las llamadas “compras de emergencia”, que son el pan de cada día en nuestros sistemas públicos y que suponen retrasos en la dispensación, períodos de desabastecimiento y costos muy por encima de los que se obtienen de las compras pasivas programadas. Desde que la concesión de SALOG inició, se logró disminuir el

valor del inventario de más del 28%, junto con una reducción del 69% en el sobrestock y una reducción del 44% en su cobertura de stock en unidades. Asimismo, se activaron programas como la entrega de medicamentos Padomi a domicilio para asegurados de la tercera edad o con atenciones domiciliarias, y Farmacia Vecina, que permite a los afiliados recoger sus medicamentos en farmacias cercanas a su vivienda, permitiendo ahorros de tiempo y dinero en gastos de transporte a sus centros de atención para los 200,000 beneficiarios de ambos programas.

Desgraciadamente, en los últimos tiempos, el operador logístico ha empezado a tener serios problemas en cumplir con su contrato por la falta de provisión oportuna de medicamentos, insumos y otros productos que deben ser adquiridos por EsSalud. Por ejemplo, entre agosto y octubre de 2021, Farmacia Vecina dejó de dispensar 38,000 recetas debido al agotamiento y disminución de stocks.

En resumen, algunas muy buenas noticias, una gran expectativa con Trecca y una tremenda deuda con los asegurados en el frente de la provisión de medicamentos.

“
Entre agosto y octubre de 2021, Farmacia Vecina dejó de dispensar 38,000 recetas debido al agotamiento y disminución de stocks”.